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投入体力劳动——共产主义的大熔炉

第2版() 

专栏：社论 

 

投入体力劳动——共产主义的大熔炉 

整风运动最伟大的成果之一，就是通过干部普遍参加体力劳动，扫除了我们许多干部身上存在的最危险的脱离群众的作风，使

得干部和群众的关系空前改善，大为密切了。 

参加体力劳动，本来是我们革命队伍的光荣传统。不论是第二次国内革命战争时期，抗日战争时期，还是第三次国内革命战争

时期，革命干部从来都用一部分时间参加体力劳动，或者帮助群众生产，或者自己组织生产。这种生产活动不仅增加了财富，

克服了困难，更重要的是大大密切了干部和群众的关系。全国解放以后，我们所处的环境有了根本的变化，于是，就渐渐地出

现了一股歪风，发出了一种怪论，说革命队伍有个严重的缺点，就是“农村作风”“游击习气”；于是就提倡所谓“正规化”。结果

革命队伍中的有些传统，比如参加体力劳动的传统，被反掉了。实际上所谓“农村作风”“游击习气”；主要就是指的干部和群众

同吃同住同劳动的这种光荣传统，而所谓正规化，主要就是“官僚化”。这样，干部同群众的联系减少了，干部的官气增加了。 

干部和群众，由于所处领导和被领导的地位不同，又由于分工不同，因而他们之间会有距离，会产生隔阂。而这种分工，又为

社会发展所需要，革命事业所需要。问题是我们如何对待这种情况，是努力消除这种隔阂呢？还是保持这种隔阂？是恢复我们

的光荣传统呢？还是放弃这种光荣传统？我们党坚决采取了前一种办法。我们的党中央在1957年4月27日发出关于整风运动的

指示以后，又在5月10日发出了关于各级领导人员参加体力劳动的指示，要各级领导人员把参加体力劳动作为改进领导工作，

加强同群众联系的一个重要方法。这一指示，很快得到全体干部的响应。于是农业中的种试验田的方法普遍推广了，工业中

的“两参一改”也逐步推广了；全国一百多万干部下放劳动锻炼了。这就把干部和群众之间的距离大大缩短了，隔阂根本打破

了。于是在全国范围内就形成了干部和群众真正打成一片的新气象。 

毛泽东同志在“论联合政府”中指出：只要干部和群众打成一片，“那就任何困难也能克服，任何敌人也不能压倒我们，而只会

被我们所压倒。”无数历史事实，特别是全国大跃进以来的事实，最好地证明了毛泽东同志的正确论断。不管是阶级敌人或是

自然界敌人，都抵挡不了我们的干部和群众打成一片的伟大力量。因此，应该肯定，干部参加体力劳动是在新的形势下，我们

党改造干部思想作风的极大胜利，也是正确处理人民内部矛盾的极大成功。根据这个成功的经验，中共中央和国务院联合作了

决定，把干部参加体力劳动进一步制度化，这是十分及时和必要的措施。 

劳动人民不但同那些沾染上官气的干部之间存在着矛盾，特别同那些没有无产阶级化的知识分子干部之间存在着矛盾。而这种

没有无产阶级化的知识分子干部，在我们革命队伍中比重很大，据中央国家机关及其所属企业事业单位的统计和北京市级机关

及其所属企业事业单位的统计，1949年全国解放之后参加工作的青年知识分子，占全体干部的70％以上。这批干部由于没有经

过革命战争和严重的革命斗争的锻炼，也没有经过生产劳动的锻炼，很多人并没有无产阶级化，在他们的思想意识、习惯的深

处，还保存着资产阶级和小资产阶级的坏影响。他们虽然是革命干部，也具有革命性，但是这种革命性同无产阶级革命性却不

相同。正如中共六届七中全会关于若干历史问题的决议中所指出的：“任何没有无产阶级化的小资产阶级分子的革命性，在本

质上和无产阶级革命性不同，而且这种差别，往往可能发展成为对抗状态。”轻视体力劳动，轻视体力劳动者，便是这些知识

分子共同的特点。而这些知识分子思想上作风上的很多缺点是和这个特点分不开的。因此，让这些知识分子干部到体力劳动中

去，到体力劳动者中间去，是改造他们的思想，促使他们更快地无产阶级化的根本方法，也是消除知识分子干部同劳动人民之

间的矛盾，并使他们打成一片的根本方法。 

干部参加体力劳动还有更加深远的意义，就是为过渡到共产主义社会创造条件。体力劳动，从来就是社会发展、人类进步的根

本条件。试想，我们哪一项物质文明能够离开体力劳动？哪一种精神享受可以离开体力劳动？可是，在“万般皆下品，唯有读

书高”的阶级社会中，体力劳动一直被鄙视。那时候，不但脑力劳动者鄙视体力劳动，甚至体力劳动者也鄙视体力劳动。于

是，鄙视体力劳动便成为一种可怕的习惯势力。这种习惯势力，一直到人们进行社会主义建设的今天，还是那样根深蒂固地盘

踞在许多人的思想意识中。我们要建设共产主义社会，就得从根本上冲破这种习惯势力。因为共产主义社会的特征之一，就是

要消灭脑力劳动和体力劳动的差别。如何消灭呢？过去在这个问题上还存在着一个糊涂观念，仿佛要消灭脑力劳动和体力劳动

的差别，只是体力劳动者单方面的问题，只是把体力劳动者提高到工程师、技师水平的问题；而脑力劳动者是不是需要学习体

力劳动的技能，是不是需要养成体力劳动的习惯？这却没有人注意。显然，这种观点是错误的，它仍然反映了对体力劳动的不

够重视。消灭脑力劳动和体力劳动的差别，必须两方面共同努力，既要求体力劳动者进行脑力劳动，也要求脑力劳动者进行体

力劳动。体力劳动者不进行脑力劳动，不能成为全面发展的人，同样，脑力劳动者不进行体力劳动，也不能成为全面发展的
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人。因此，在体力劳动者开始进行脑力劳动的同时，作为脑力劳动者一部分的干部，也应该经常进行体力劳动。 

将来随着社会主义向共产主义的过渡，随着阶级的消灭和阶级斗争的消灭，党和国家一定要消亡下去。那么像现在这样党和国

家的工作人员，一定也要成为社会上的普通公民。到共产主义社会，虽然也还会有管理公共事务和管理经济事务的工作人员，

但这种人员的数量较之国家存在时的工作人员的数量一定会大大减少。而且，由于广大群众共产主义觉悟的大大提高，文化知

识和生产技术的全面发展，正像列宁在“国家与革命”一书中指出的，轮流担任社会公职的情况一定会出现。像现在这样，工作

人员成为一部分人的终身职业的情况就一定会改变。现在，当我们国家还远没有过渡到共产主义社会的时候，在企业中已经大

量地出现了干部参加劳动，工人参加管理的现象，甚至像山西阳泉市中陶瓷厂已经创造了“人人是劳动者，人人是管理者”的无

脱产干部管理企业的经验。这就是将来共产主义社会中轮流担任公职，甚至有些地方完全取消公职制度的萌芽。可以断定，到

了共产主义社会，不仅是“全民皆兵”，在某种意义上也可以说是“全民皆官”。到那时候，脑力劳动和体力劳动就将最后地完全

地溶合起来。 

脑力劳动和体力劳动的结合在我国已经有十分巨大的进展。工厂和人民公社正在兴起一个办学校的高潮，各种学校也在兴起一

个办工厂和办农场的高潮。而且在国家机关大大减少脱产干部的同时，几百万干部下放到农村和工厂，所有干部参加一定时期

的体力劳动，以及机关团体大办工厂和农场，这都是脑力劳动和体力劳动密切结合的新气象，都是脑力劳动和体力劳动间的差

别在逐渐消失的新趋势。 

早在马克思、恩格斯之前，法国的社会主义先驱者傅立叶就曾指出：爱好劳动本来就是每一个人的天性，并且证明劳动和享受

具有同一性。马克思和恩格斯完全肯定了这种论断，并且预言到了共产主义社会，劳动将从“沉重的负担变成愉快”，变成“生

活的第一需要”。人类的这种崇高的理想，不仅要在我们这一代人的手里开始，而且要在我们这一代人的手里完成。每一个国

家工作人员，不仅要从现实的需要来理解干部参加体力劳动的伟大意义，还要从建设共产主义社会的需要来理解干部参加体力

劳动的伟大意义。 

体力劳动，这对脑力劳动者来说，是一座共产主义的大熔炉。在这里不仅可以红，也可以专，不仅可以改造领导作风和思想意

识，还可以学得实践经验和生产技术。共产主义不需要的东西，将在锻炼中消灭，共产主义需要的东西，将在锻炼中成长。所

有国家工作人员，都应该自觉的投入这个熔炉中去。

少奇同志视察江苏城乡 对工业、农业、教育和劳动制度等工作提出重要意见
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少奇同志视察江苏城乡 

对工业、农业、教育和劳动制度等工作提出重要意见 

新华社南京29日电 9月19日到28日，中共中央副主席、全国人民代表大会常务委员会委员长刘少奇同志，在中共江苏省委书

记、省长惠浴宇同志，书记陈光同志，农村工作部部长孙加诺同志以及各地、市委负责同志的分别陪同下，在江苏省视察工

作。视察期间，刘少奇同志对工业、农业、水利、教育和劳动制度等方面的一些问题提出了重要的意见。在南京视察期间，听

取了中共江苏省委第一书记江渭清同志，书记刘顺元、惠浴宇、陈光同志等的工作汇报，接见了驻南京部队、军事学院的首长

和省级机关的负责干部。 

在十天的视察期间，刘少奇同志走遍了江苏长江南北的许多城市和乡村，途经徐州、淮阴、扬州、南通、苏州等专区，视察了

徐州、新海连、新沂、沭阳、淮阴、高邮、扬州、南通、常熟、苏州、无锡、南京等市县，连续行程达数千里。在这次视察

中，少奇同志广泛地接触了各级干部和工农群众，除听取了全省七个专区和两个市的地、市委书记汇报外，并接见了各专区的

大部分县委书记，沿途还看了好几个人民公社和钢铁厂、机厂、丝绸厂，在南京访问了南京工学院，在丰产试验田和高炉旁边

和工人、农民作了亲切的谈话。在淮阴的丁集人民公社，少奇同志还亲自和社员们一起参加了深翻土地的劳动。我们党中央的

领导同志在江苏省的这一切活动，给人民留下了难忘的印象，给江苏省四千万人民带来了很大的鼓舞。少奇同志关于如何贯彻

党的社会主义建设总路线，关于如何建设美好的共产主义生活以及培养人民共产主义精神的提示，给大家打开了广阔的眼界，

增添了巨大的精神力量。 

种得少 种得好 收得多是农业经济一个根本问题 

在视察中，刘少奇同志了解江苏省农业生产的情况，他非常仔细地观看了各地中稻、晚稻和山芋的丰产试验田。在常熟县和平

人民公社，少奇同志参观了丰产圩的四亩试验田，他亲自弯下身子去数了一下稻棵，并且问乡党委书记：“可以打多少？”回答

说：“可以打一万斤”，少奇同志笑着说：“一万斤还能再多吗？你们这里条件好，再搞一搞深翻，还能多打些。”他在和淮阴地

委的同志们座谈时说：“我在河北、河南视察的时候，有些县委书记认为少种多收比广种薄收要节省的多，应该把丰产田的经

验推广，集中使用人力和物力来种好田地。这样再过几年，就可以用三分之一的地种粮食，三分之一植树，三分之一休

闲。”他又说：“种得少，种得好，但是收得多，这是农业经济上一个带根本性的问题，希望各地好好算一算账，认真研究一下

这个问题。” 

对于江苏省的水利工程，刘少奇同志也非常关心。在淮阴专区，他一连看了三个水闸工程——二河闸、三河闸和苏北灌溉总渠
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的高良涧进水闸，并且仔细研究了淮阴专区的水利规划总体图。他一再问淮阴地委第一书记孙振华同志，三河闸能不能利用来

发电？能不能搞航运？他说：“水能为患，也能成利，我们要变水患为水利，把水都充分地利用起来。搞一个水利工程，要考

虑怎样把灌溉、防洪、运输、发电等结合起来，这就是最大的节约。”在离开淮阴到杭州去的路上，汽车沿运河堤岸南行，对

于即将开始动工疏浚开拓的大运河工程，少奇同志又问：“是否可以把内河航运和海洋运输结合起来。如果把运河拖宽挖深，

使五千吨的大船能够由海直接进入运河，这样，江苏的东西就可以直接装船出口，东北来的东西也可以直接入口，不需要再到

上海去装卸，这将节省很大一笔运输费用。” 

劳力紧张证明我国在大发展作好五件事使社会风气大变 

在各地的汇报中，许多同志都提到劳动力紧张的情况。少奇同志说：劳动力紧张虽然给大家的工作带来了一些困难，但是应该

认为这是一种好事情，在我们六亿多人口的大国中感到了劳动力紧张，证明我国的工农业生产正在大发展，国民经济正在一日

千里地繁荣起来。在这种形势下，我们应该做好五件事：第一、要使社会上所有的人都参加力所能及的劳动；第二、彻底地把

妇女从繁琐的家务劳动中解放出来；第三、大规模地进行技术改革，改革各种劳动工具，提高劳动效率；第四、改善社会的劳

动组织。例如，规模较小的农业合作社转变成规模很大的人民公社，实行“组织军事化，行动战斗化，生活集体化”，农村劳动

组织大进一步的改进，这种改进大大有利于农村劳动力的调配，大大有利于农业生产力的发展。又例如，实行郑州提出的“男

女换班、老少换班”，即使女人能做的事不再由男人去做，使老年人能做的事不再由青年和壮年去做，以便男女老少能够各自

担任自己力能胜任的工作；第五、发展多面手，一人多艺，提高劳动者的文化技术水平。做好这五件事，不仅可以解决劳动力

紧张的困难，而且将会使整个社会的风气、社会的劳动制度、劳动组织发生根本的变化。 

实行粮食供给制以后将提高人民共产主义觉悟 

少奇同志非常关心人民公社实行粮食供给制的问题，江苏省不少人民公社在今年秋收后，即将实行粮食供给制。少奇同志在访

问常熟县和平人民公社时，问乡党委书记：“秋后实行粮食供给制，群众拥护不拥护？”乡党委书记连忙接上来说：“大家一听

说吃饭不要钱，都高兴得跳起来了，有个老头说，过去担心受苦一辈子，怕吃不饱肚子，这下子可好了。”苏州地委第一书记

储江同志在汇报时说：“群众都非常赞成实行粮食供给制，他们说：‘一个心思丢下了，一个心思又来了。’丢下的是几千年愁

吃愁穿的苦心思，又来的心思是怎样把生产搞得更好，不然就对不起共产党。”少奇同志对群众的这两句话，感到很有意思，

他说：“这两句话，两个心思，很值得我们深思。有人担心，实行粮食供给制，会不会增加懒人？苏州的农民的这两句话，给

我们作了最有力的回答。这说明他们不是变懒了，而是情绪更加高了，生产更积极了。这就是人民的共产主义觉悟提高的表

现，是共产主义道德品质更加提高的标志。列宁曾说过：共产主义的劳动是自愿的劳动，是无定额的劳动，是不指望报酬、没

有报酬条件的劳动。人们不管报酬多少，不管有没有定额，他们总是做得更多更好。全体人民都养成了这样的劳动习惯和劳动

态度，个别的懒人就会完全孤立，会被大家看成很没有道德的人，大家都瞧不起他，他也就势必会改造过来，参加集体的劳

动。只有彻底地实现共产主义，才能彻底的消灭懒汉。” 

把工厂和学校合起来办使教育和生产劳动结合 

在与各地、市、县委书记的谈话中，少奇同志反复地阐述了社会主义的教育制度和劳动制度的问题。他说，社会主义的教育制

度就是教育和生产劳动相结合，贯彻这个制度最彻底的办法之一是把工厂和学校合起来办。过去是学校一套，工厂一套，互不

相干，以后可以逐步地把两套合成一套。新办一个工厂，也就是新办一个学校，由劳动部门和教育部门联合招收新成员，既是

招工人，又是招学生。入厂后，先训练三、四个月，上机器操作，每天作四小时或六小时工作，读四小时或三小时书，半工半

读，可以从初中一直读到大学毕业。实行这种办法，将使工农群众知识分子化的过程能够大大缩短，使脑力劳动和体力劳动的

差别能够更快消除；这样培养出来的知识分子，将是又红又专的工人阶级的知识分子。 

刘少奇同志还强调指出，我们的工厂在生产钢铁、机器、电力等等物质产品的同时，还应该负责培养有文化知识有劳动本领的

新人——共产主义的建设者。工厂里应该出大学生、出技师、出工程师、出干部。工厂的厂长、党委书记要负起建设共产主义

新社会的责任，也要负起培养共产主义建设者的责任。 

刘少奇同志一再赞扬各地从公社里组织大批“远征队”上山采矿，到城市炼钢铁的做法。他说：“现在各地方炼钢铁、采矿石、

修水利都是采取大搞群众运动的办法，各人自带工具，自备粮食，或者实行粮食供给制，或者是半供给半工资制，这办法很

好，一个钢铁基地就集中了几千几万人，他们搭一个棚子睡在炉子旁边，生活虽很苦，干劲却很大，这是一种共产主义的精

神，是新的劳动工资制度的萌芽，它给我们今后新办工厂的劳动制度开辟了一条崭新的道路。” 

（附图片） 

九月二十一日，刘少奇同志在江苏省淮阴县丁集人民公社和社员们一起深翻土地。新华社记者孟庆彪摄
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伟大毛泽东时代的人民决不怕美国的战争威胁 
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何香凝主任勉励侨胞为社会主义建设尽力 

新华社29日讯 华侨事务委员会主任何香凝今天晚间举行宴会，欢迎海外归国华侨和港澳同胞观光团。 

陈毅副总理出席了今晚的宴会。他代表中共中央和国务院热情地欢迎从海外归来的侨胞和港澳同胞。陈毅副总理在讲话中谈到

了国内外的形势。他谈到国内大跃进的情况时说，现在我们的国家正在以空前未有的速度在前进，我们已经寻找到一条创造几

万万人幸福生活的道路，寻找到祖国走向工业化、农业机械化、电气化和掌握现代科学技术的道路。人民群众在大跃进中创造

了许多奇迹，这些创造不是一个人的天才，而是六亿人民的天才，我们的民族现在是扬眉吐气了。 

陈毅副总理还坚决地谴责了美帝国主义在台湾海峡地区的战争挑衅行为，他说，我们从来就是爱好和平的国家，我们不向别人

挑战，但是我们也决不怕战争。最后他坚决有力地指出，我们现在的时代不是慈禧太后的时代，不是袁世凯的时代，不是曹锟

的时代，不是蒋介石的时代，而是伟大的毛泽东的时代！美帝国主义向我们进行战争威胁，我们是决不会在它面前屈服的！ 

陈毅副总理的讲话给在场的侨胞和港澳同胞以极大的鼓舞，全场不断响起了雷鸣般的掌声。 

何香凝在宴会上发表了书面讲话，她强烈地抗议美帝国主义在台湾海峡地区制造的紧张局势，她说，我国人民一定要解放自己

的领土台湾、澎湖和金门、马祖，这是我国六亿人民的神圣不容侵犯的权利和义务。美帝国主义者如果坚持推行它的侵略政策

和战争政策，势必有一天被全世界人民处以绞刑。 

何香凝接着谈到过去一年来祖国社会主义建设事业的飞跃发展以及广大归侨、侨眷和归国华侨学生在建设中所作出的巨大贡

献。她说，广大归侨、侨眷和归国华侨学生，经过伟大的整风运动，正和全国人民一道，信心百倍地积极参加社会主义建设。

在广大侨乡，有劳动力的归侨侨眷百分之百地参加了劳动；在城镇居住的侨眷归侨，也积极参加劳动。在全民办工业中，不少

过去没有工业的侨乡，一跃而成为工业市镇。侨眷归侨为了家乡繁荣，子孙万代幸福，不仅积极投资支援工业建设，而且有许

多人亲身投入工业生产，大搞炼铁炼钢。 

何香凝说，许多事实说明归侨、侨眷和归国华侨学生不但完全可以和全国人民一起走社会主义道路，而且可以跃进居先，可以

成为各种岗位上先进的红旗。何香凝勉励海外侨胞和侨眷、归侨今后在党的正确领导下，在社会主义建设总路线的光辉照耀

下，跃进再跃进，为社会主义建设贡献更大的力量。 

出席今晚宴会的还有政协全国委员会副主席陈叔通，中国致公党主席陈其尤，华侨事务委员会副主任廖承志、方方、庄希泉、

黄长水、庄明理。
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中伊两国人民心连心 

中国伊拉克友好协会的成立，是中国人民对伊拉克人民深厚友谊的表现，并为进一步发展两国人民间的友好关系开拓了新的前

景。中伊两国友好关系的迅速发展，说明了我们两国建立在反对帝国主义侵略、要求和平共处和友好合作的共同愿望的基础上

的伟大友谊，具有充沛的生命力，是巩固的和牢不可破的。我们衷心地祝贺中伊友好协会的成立，祝贺中伊两国的友好关系日

新月异地发展！ 

伊拉克人民推翻帝国主义及其代理人统治的伟大胜利，在亚非人民争取民族独立运动中放出了异彩。伊拉克人民同亚非各国人

民一样，在很长的时期里，遭受着帝国主义的掠夺和压迫。特别是近年来，帝国主义把“巴格达条约”和“艾森豪威尔主义”硬加

在伊拉克人民的头上，要把伊拉克变成它们侵略整个西部亚洲的反动中心，使伊拉克人民完全处于无权的地位。但是，有着高

度爱国热情的伟大的伊拉克人民，没有被帝国主义的侵略凶焰吓倒，他们迅速地摧枯拉朽地把帝国主义的统治势力一扫而光，

建立起一个崭新的共和国。伊拉克人民的胜利说明，貌似强大的帝国主义势力，在有着巨大民族觉醒的人民面前，其实是虚弱

的；只有团结起来为独立自由而英勇奋斗的民族，才是永远不可战胜的。现在，伊拉克人民正以豪迈的步伐，沿着独立自由的

道路前进。正如卡塞姆总理在最近所表示的，伊拉克人民一方面“正致力于团结伊拉克共和国不可分割的一切因素”，以形成一

种强大的力量，使外国势力不能钻进来破坏伊拉克的团结；一方面正准备“发动一个大规模的发展经济的革命”，以控制和开发

伊拉克的丰富资源，建设自己独立的民族经济。伊拉克人民的胜利和在胜利以后所取得的重大成就，给阿拉伯国家人民，给亚

洲、非洲和拉丁美洲各国人民带来了极大的鼓舞，并且给这些地区人民争取民族独立的斗争树立了一个新的光荣榜样。 

伊拉克人民所走的道路，也就是中国人民曾经走过的道路。我们两国人民都有反对帝国主义侵略，保卫独立，争取和平的共同

要求，都有大力建设我们各自的国家的迫切愿望。因而，我们两国人民能够很快地互相了解，我们的心连着心，我们之间的友

谊，得以飞快的巩固和发展，这是很自然的事。我国人民对伊拉克人民的英勇斗争，一向抱着深切的兄弟般的同情。我们觉得

伊拉克人民的斗争，就是我们的斗争；而伊拉克人民的胜利，也就是我们的胜利。因此，在伊拉克人民胜利后的第三天，也就

是美英帝国主义侵入黎巴嫩和约旦，严重地威胁中东阿拉伯民族独立运动和伊拉克共和国安全的时候，我国政府同其他爱好和

平国家一道，宣布承认伊拉克共和国。我国人民并且在全国掀起了一个规模巨大的示威运动，抗议美英帝国主义的侵略，要求

它们立即从中东地区撤退侵略军，我们坚决支持着阿拉伯人民和伊拉克人民的正义斗争。伊拉克共和国成立后，立即宣布奉行

万隆原则，表示同一切国家友好相处，并很快的宣布承认我国。接着，伊拉克政府又决定同我国建立外交、商务和文化关系，
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使中伊两国的友好关系得以迅速地奠定巩固的基础。中伊两国友好关系的巩固和发展，不但完全符合两国人民的共同愿望和利

益，并且有利于世界的和平和国际合作的事业。 

现在，帝国主义在亚非地区虽然遭到一连串的失败，但是它们并没有放弃侵略亚洲、非洲和拉丁美洲的野心。特别是美帝国主

义力图作绝望的挣扎，正使用军事的、政治的和经济的各种阴谋手段，来奴役各国人民。亚非各国人民进一步加强团结，互相

支持，是战胜帝国主义侵略的重要保证。在中东地区，美英侵略者违背联合国的决议，迟迟不肯从黎巴嫩和约旦撤退侵略军，

仍然威胁着中东的和平。美帝国主义还想用经济的束缚，继续奴役阿拉伯各国人民。因此，中东阿拉伯各国人民保卫民族独立

的斗争，还远没有结束。在这个斗争中，中国人民将永远站在阿拉伯各国人民一边，永远是阿拉伯人民最忠实可靠的朋友。中

国人民更欣喜地看到，在我国人民反对美国侵占我国领土台湾和扩大侵略我国沿海岛屿的激烈斗争中，阿拉伯国家人民是同我

们站在一起的。美帝国主义在台湾海峡地区的军事威胁和战争挑衅，同它在中东地区所作所为一样，是赤裸裸的侵略行为。中

国人民有决心，也有力量，一定要解放自己的领土台湾，特别是一定要解放目前严重威胁着我国安全的金门、马祖等沿海岛

屿。伊拉克人民和阿拉伯各国人民对我们的支持，更将鼓舞起我们跟美帝国主义者斗争的决心。 

我国人民十分重视同阿拉伯各国人民之间的友好关系的不断发展。我国同阿拉伯联合共和国、同也门王国已经建立了良好的友

好关系。我国人民同其它许多阿拉伯国家人民都有着友好交往，都坚决地同情和支持它们争取民族独立的斗争。最近，我国同

许多阿拉伯国家之间的友好关系，又有了重大的发展。阿尔及利亚共和国临时政府成立后，我国政府立即宣布给予承认，我国

领导人并致电表示热烈祝贺。我国同突尼斯两国政府贸易代表团，经过友好的会谈，最近签订了第一个中突贸易协定。现在正

在我国进行友好访问的，有伊拉克人民友好访华团、伊拉克文化代表团等许多阿拉伯国家的朋友，他们都受到我国人民的热情

接待。我们以有这许多阿拉伯国家的朋友而感到荣幸！ 

我们再一次欢呼中国伊拉克友好协会的成立！我们深信：中国人民同伊拉克人民之间的友谊将不断增长，同阿拉伯各国人民之

间的友谊将不断增长，同亚洲、非洲和拉丁美洲其他各国人民之间的友谊将不断增长！
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